
 

   

 
 

Elternforum Gemeinde Seedorf  

_________________________________________________ 

 

 

Protokoll der 16. Hauptversammlung 

Freitag, 5. Februar 2016, 19:30 Uhr, im alten Gemeindehaus 

 

Anwesend 

Barbara Rudolf (Vorsitz), Ueli Hügli, Karin Sütterlin, Matthias Germann, Priska Müller, 
Monika Brak, Edith Gerber, Sina Känel, Véronique Bodmer, Corinne Haslebacher,   
Yvonne Bürki (Protokoll) 

Ebenfalls anwesend sind Ruth Stämpfli und Peter Christen. 

 

Traktanden 

 Begrüssung 

 Wahl einer Stimmenzählerin/eines Stimmenzählers 

 Genehmigung des Protokolls der HV 2015 

 Jahresrückblick 2015 

 Jahresausblick 2016  

 Jahresrechnung 2015 mit Revisionsbericht 

 30 Minuten mit der Schulleitung Seedorf  

 Wahlen, Wiederwahlen und Verabschiedungen von Vorstandsmitgliedern 

 Verschiedenes 
 
 

I. Begrüssung 

Die Vorsitzende begrüsst die Anwesenden und dankt ihnen für ihr Kommen. Entschuldigt 
sind Susanna Bock, Franz Iseli, Alke Kröger, Corinne Muster, Verena Remund, Andreas 
Scognamiglio sowie Nadine Fischer und Silvia Weber vom Elternverein Aarberg. 

Da Ueli Hügli, Gemeinderat und Präsident der Sozial-, Freizeit- und Kulturkommission, 
die Hauptversammlung aufgrund eines weiteren Termins bald wieder verlassen muss, 
wird ihm gleich zu Beginn das Wort erteilt. 

Ueli Hügli bedankt sich beim Elternforum für die Unterstützung bei der Betreuung der 
Flüchtlinge in der Gemeinde Seedorf. Er erklärt, dass eine zweite Familie aus Afghanis-
tan in Seedorf eingetroffen ist und er gerne einen Runden Tisch betreffend die Flücht-
lingsbetreuung in der Gemeinde ins Leben rufen würde. Seine Kommission sei betreffend 
die Betreuung der Flüchtlinge auf Freiwillige angewiesen. Gerne werde er diesbezüglich 
zu einem späteren Zeitpunkt mit dem Elternforum wieder in Kontakt treten. 

Ende letztes Jahr habe seine Kommission den Bericht betreffend eine KITA in der Ge-
meinde abgegeben. Der Bericht sei positiv aufgenommen worden; der Gemeinderat 
erachte den Aufbau einer KITA in Seedorf als notwendig. Ein zweiter, detaillierterer Be-
richt der Kommission werde folgen. Standort werde das Dorfzentrum sein. Man arbeite 
diesbezüglich mit dem Bauherrn, Patrick Mäusli, zusammen. 

Zudem beabsichtige die Gemeinde, die Schulsozialarbeit regional zu organisieren bzw. 
diesbezüglich mit anderen Gemeinden zusammen zu arbeiten. 



 

   

Auf Frage von Véronique Bodmer erklärt Ueli Hügli, das Projekt Traumfänger werde in 
seiner Kommission infolge derzeitiger Überlastung frühestens im zweiten Quartal dieses 
Jahres behandelt. 

Die Vorsitzende bedankt sich bei Ueli Hügli für sein Kommen und führt an, dass das 
Elternforum gerne an der jährlichen Sitzung mit der Kommission festhalten würde. Ueli 
Hügli bestätigt das diesbezügliche Interesse der Kommission. Hierauf entschuldigt sich 
Ueli Hügli und verlässt um 20:00 Uhr die Versammlung. 

Die Vorsitzende führt an, dass sie das Elternforum nunmehr seit sieben Jahre führe. Sie 
trage sich mit dem Gedanken, den Vorsitz in einem oder zwei Jahren jemandem anderen 
zu übergeben. Sie bedankt sich für die gute Zusammenarbeit im Vorstand (zurzeit 
Susanna Bock, Matthias Germann, Karin Sütterlin, Priska Müller, Manfred Salzmann 
Véronique Bodmer und Yvonne Bürki). Zur Einstimmung in den Abend liest sie anschlies-
send aus einer Kolumne von Güzin Kar (Der Bund) vor. 

II. Wahl einer Stimmenzählerin/eines Stimmenzählers 

Auf eine Wahl wird verzichtet. 

III. Genehmigung des Protokolls der HV 2015 

Das Protokoll wird einstimmig und ohne Änderungen genehmigt. 

IV. Jahresrückblick 2015 

 Elternhöck (Susanna Bock): Der Elternhöck, welcher zweimal im Monat im Dachstock 
des alten Gemeindehauses stattfindet, ist nach wie vor ein Treffpunkt für junge Mütter 
und Väter. Zurzeit hat es wenige Kleinkinder in Seedorf und dementsprechend etwas 
weniger Teilnehmer am Höck als früher. 

 Kasperitheater: Die gesamte Organisation des Kasperlitheaters konnte einem Mitglied 
übergeben werden (Andrea Germann). Der Anlass ist nach wie vor sehr beliebt und 
zieht immer viele Kinder und Erwachsene an. Andrea Germann wird für ihr hervorra-
gendes Engagement auf diesem Wege herzlich gedankt. 

 Osternachtsfeier: Das Elternforum übernimmt an der Osternachtsfeier das Eierfärben. 
Auch dieser Anlass konnte an ein Mitglied (Monika Wälti) delegiert werden. Auch ihr 
wird auf diesem Wege bestens gedankt. 

 Ferienpass der Dorfschaft Seedorf und Aspi (Véronique Bodmer): Das Elternforum ist 
mit einem Sitz im betreffenden Organisationskomitee vertreten. Der betreffende Feri-
enpass findet jedes dritte Jahr in den Frühlingsferien statt. 

 Ferienpass Lyss (Karin Sütterlin): Der Ferienpass Lyss findet jedes zweite Jahr im 
Sommer statt. Das Elternforum ist auch dort mit einem Sitz im Organisationskomitee 
vertreten. Der betreffende Ferienpass ist sehr professionell organisiert. 

 Schwimmkurs Schwimmbad Aarberg (Karin Sütterlin): Der Kurs des Elternforums hat 
bis anhin jeweils in der zweiten Sommerferienwoche stattgefunden. In Zukunft wird er 
von der Wassersportgruppe Aarberg angeboten. Das Elternforum ist aber berechtigt, 
den Kurs (mit eigenem Logo) zu bewerben. Die Gemeinde unterstützt die Teilnahme 
der Seedorfer Kinder mit CHF 10.00 pro Kind. Zudem wird nun auch von den Kindern 
aus Seedorf kein Eintrittsgeld mehr verlangt (mit neuem Organisator ausgehandelt). 



 

   

 «Mit Kindern lernen» (Priska Müller): Die Vorsitzende verdankt Monika Brak die Kurs-
führung. Im Jahr 2015 wurde der dritte Kurs durchgeführt. Aufgrund der sinkenden 
Teilnehmerzahlen wird in diesem Jahr kein entsprechender Kurs durchgeführt. 

 Erzählnacht (Yvonne Bürki): An der Erzählnacht mit Lorenz Pauli haben alle Cycle-
Klassen der Gemeinde Seedorf und die Unterstufe Aarberg teilgenommen. Der An-
lass ist sehr gut gelungen, die Kinder sowie ihre Lehrpersonen haben einen begeis-
ternden Auftritt genossen. 

 Weihnachtsbasteln: Das Weihnachtsbasteln wurde auch im 2015 durch Sabine Strub 
durchgeführt. Der Kurs war sehr gut besucht. 

 Adventsfenster des Elternforums Seedorf (Manfred Salzmann): Manfred Salzmann 
hat das Adventsfenster organisiert und gestaltet. Es wird beabsichtigt, auch dieses 
Jahr ein Fenster zu gestalten. 

 Treffen mit der Schulleitung: Das Elternforum trifft sich einmal pro Jahr mit der Schul-
leitung. Das Treffen ist für das Elternforum jedes Mal sehr gewinnbringend. Der an-
wesenden Schulleitung wird dafür gedankt, dass sie bereit sind, die Flyer des Forums 
jeweils so unbürokratisch und zuverlässig zu verteilen. 

 Treffen mit der Sozial-, Freizeit- und Kulturkommission: Das Elternforum hat sich 
letztes Jahr erstmals mit der Sozial, Freizeit- und Kulturkommission getroffen und be-
absichtigt, ein jährliches Treffen auch weiterhin zu initiieren. Das Forum hatte die Ge-
legenheit, sich betreffend das Kinder- und Jugendleitbild der Gemeinde vernehmen zu 
lassen. Die entsprechende Vernehmlassung ist vor kurzem in die Kommission zu-
rückgegeben worden. 

 Bildungskommission (Karin Sütterlin): Das Elternforum hat ein ständiges Mitglied in 
der Bildungskommission. Die Kommission hat sich im Jahr 2015 unter anderem mit 
dem Projekt «Schulen 2020» befasst. Zudem war der neue Internetauftritt der Schulen 
ein Thema, die Schulsozialarbeit und die Verkehrssicherheit. 

 IG Jugend (Susanna Bock): Das Elternforum hat in der IG Jugend einen festen Sitz. 
Eine Untergruppe der IG Jugend hat sich letztes Jahr mit dem Kinder- und Jugend-
leitbild befasst. Die IG Jugend betreibt zudem den Jugendraum. Dieser wird neu ge-
führt durch Sven Kauz. 

V. Jahresausblick 2016  

Das Tätigkeitsprogramm 2016 wird durchgegangen.  

Die Vorsitzende gibt bekannt, dass unter anderem auch die mit der Petition beantragte 
Begegnungszone dieses Jahr ein Thema sein wird sowie das – damit zusammenhängen-
de – Projekt «Traumfänger». 

Die Vorsitzende und Manfred Salzmann geben auf Anfrage von Ruth Stämpfli zudem 
bekannt, dass auch der Zukunftstag wieder ins Programm des Elternforums gehört. 

VI. Jahresrechnung 2015 mit Revisionsbericht 

Matthias Germann erläutert die Jahresrechnung 2015. Die Rechnung schliesst mit einem 
Verlust von CHF 917.30. In der Bilanz wird ein Eigenkapital von CHF 7‘637.80 ausgewie-
sen. Die Mitgliederbeiträge erfahren keine Veränderung (CHF 20.00 für Einzelpersonen, 
CHF 25.00 für Familien). 



 

   

Der Revisionsbericht von Verena Remund liegt vor. Er wird von Sina Känel verlesen. 
Verena Remund empfiehlt die Genehmigung der einwandfrei geführten Rechnung. Die 
Mitgliederversammlung genehmigt die Rechnung einstimmig. 

VII. 30 Minuten mit der Schulleitung Seedorf  

Ruth Stämpfli und Peter Christen bedanken sich für die Einladung zur Versammlung und 
führen im Wesentlichen aus, dass die Stundenplangestaltung unter anderem aufgrund 
der Anstellungsgrade der Lehrpersonen, den Sparmassnahmen und dem Fachlehersys-
tem (5./6. Klassen und Oberstufe) ein schwieriges Unterfangen sei. Die Schule sei be-
strebt, den Interessen der Kinder gerecht zu werden und auch den Teilpensenlehrern 
angemessene Anstellungsbedingungen zu bieten. 

Der Schulanfang im Schulhaus Baggwil könne nicht nur auf die Kinder, die mit dem Post-
auto zur Schule kämen, ausgerichtet werden, da man bei einem späteren morgendlichen 
Schulanfang den freien Nachmittag streichen müsste, einen kürzeren Mittag hätte oder 
am Abend verlängern müsste bzw. ein früherer Anfang pädagogisch nicht sinnvoll sei.  
Bei schlechten Wetterverhältnissen hätten die Kinder Gelegenheit, im Schulhaus auf den 
Schulbeginn zu warten. 

Es sei richtig, dass es im Fach «NMM» verschiedene Lehrpersonen tätig. Dies sei durch 
die Stundenplangestaltung und das Fachlehrersystem bedingt. Insbesondere auf der 
Oberstufe sei es fast unmöglich, noch „Allrounder“ zu finden, die gewillt und fähig seien, 
alle Fächer zu unterrichten. 

Der Übergang von der 4. in die 5. Klasse sei schwierig und werde es bleiben, da bei 
diesem Stufenwechsel von der Phase der individuellen Förderung zur Selektionsphase 
gewechselt werde. 

Die Vorsitzende und die Mitglieder bedanken sich bei Ruth Stämpfli und Peter Christen 
für die offene und umfassende Information. 

VIII. Wahlen, Wiederwahlen und Verabschiedungen von Vorstandsmitgliedern 

Susanna Bock und Karin Sütterlin werden für ein Jahr wiedergewählt, Matthias Germann, 
Manfred Salzmann, Véronique Bodmer, Barbara Rudolf und Yvonne Bürki für zwei Jahre. 
Die Rechnungsrevisorin wird für ein Jahr wiedergewählt. 

Priska Müller wird aus dem Vorstand verabschiedet. Ihr wird herzlich für ihre langjährige 
und äusserst engagagierte Vorstandsmitarbeit gedankt. 

Corinne Haslebacher wird neu in den Vorstand gewählt. 

IX. Verschiedenes 

Die Vorsitzende gibt bekannt, dass Wiler zurzeit nicht im Vorstand des Elternforums 
vertreten ist und das Elternforum gerne jemanden von Wiler in den Vorstand aufnehmen 
würde. Sie gibt zudem bekannt, dass das Elternforum in naher Zukunft eine neue Web-
seite erhalten wird und das beabsichtigt ist, ein neues Logo zu erstellen. 

Die Schulleitung bedankt sich beim Elternforum für den Einsatz für die Seedorfer Kinder. 

Der offizielle Teil der Versammlung wird um 21:40 Uhr geschlossen. Die Vorsitzende lädt 
im Namen des Elternforums zum Apéro ein. 

 
Elternforum Seedorf 
sig. Yvonne Bürki 


